

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO

Redacción: De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las diez de la mañana hasta las ocho de la tarde.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

PALMA

Hazaña de unos daneses

Anoche en el café Alhambra dos individuos daneses, de un buque fondeado en nuestro puerto, tiraron un sifón contra una mesa en la que estaban tres parroquianos por creer dijeron que eran alemanes.

Parce que estaban trastornados por el alcohol, pues abandonaban sus bolsos con dinero. Uno de ellos sacó un revolver.

Efectos de un juego

Sobre las 10 y media de la mañana de ayer en la calle de la Fábrica del Arrabal de Santa Catalina jugando á bolas los muchachos Alejandro Moyá de 12 años y Antonio Fiol de 11 años rieron resultando éste con la fractura del brazo derecho siendo curado en la Casa de Socorro por el Médico señor Oliver.

Curada

Ha sido curada Magdalena Mas de 70 años domiciliada calle Pou 8 Arrabal que se había caído en los raíles de la puerta de Santa Catalina dislocándose la espalda izquierda que ha sido curada por el Médico señor Oliver.

Borracho

Ha sido conducido un hombre á Capuchinos que en la calle de la Marina que en estado de embriaguez promovía escándalo.

Denuncia

Ayer fueron denunciados al Juzgado varios individuos presuntos autores de haber cometido actos inmorales en la vía pública.

Contra los prohibidos

La guardia civil del puesto de San Juan da cuenta de haber denunciado al Juzgado á varios individuos por haberlos sorprendido jugando á los prohibidos.

Caída de un árbol

Un individuo que ayer por la mañana estaba subido á un árbol de una finca de recreo de las inmediaciones del caserío de los Hostalets se cayó produciéndose á guisa de contusiones. Fue trasladado á la Casa de Socorro donde fué curado.

A Capuchinos

En la madrugada de ayer fué conducido á Capuchinos un joven que habiendo sido requerido por un individuo de la guardia municipal para que no promoviera escándalo se negó á obedecer sus órdenes.

El tiempo

Durante el día de ayer reinó en Palma un tiempo agradable lo que hizo que mucha gente se trasladara á pasar el día en sus fincas de recreo de los alrededores de la ciudad.

Al atardecer se animaron los pascos que estuvieron concurridos hasta muy avanzada la noche.

Asistidos en la Casa de Socorro En la Casa de Socorro fueron asistidos ayer: Andrés Alorda de una hemorragia en el escroto efecto de un golpe recibido.

Lorenzo Mora que se había clavado un anzuelo en el dedo medio de la mano derecha.

Juan Bauzá que presentaba una contusión en el brazo derecho.

Alejandro Moyá, de trece años que se había fracturado el codo del brazo derecho.

Nueva sociedad

El presidente de la sociedad de obreros pescadores y patronos de embarcaciones menores de Mallorca *La Renovación* don Antonio Coll Manresa, nos participa la constitución de la citada sociedad que ha quedado domiciliada en la calle de San Magín, números 63 y 67.

Crónica de Sports

Las carreras de ayer.—Gran triunfo de los corredores mallorquines.

—Gabriel Oliver, campeón de España

Las carreras de ayer tuvieron entre otros el atractivo de no molestar á los señores de la Cruz Roja, cosa á que no habían acostumbrado las últimas fiestas deportivas, extremadamente desgraciadas. No hubo hule y esto hizo que el público pudiera abandonar el velódromo más gratamente impresionado que las otras veces.

Carreras regionales

Dieron comienzo las carreras con el desfile de todos los corredores. Acto seguido se corrió la carrera regional de segunda y tercera categoría.

Para la primera serie se presentaron los corredores Arbona, Massanet, Contesti, Sbert y Feixas quedando clasificados en primero y segundo puesto Arbona y Contesti.

En la otra serie quedaron clasificados Martí y Mas. Se procedió á la final, llegando á la meta por el orden siguiente: Martí, Arbona y Mas.

Las series fueron de dos vueltas y la carrera final de tres. Carrera regional libre.—Se presentaron Oliver, Roig (B) Massanet y Contesti, quedando clasificados Oliver y Roig.

En la segunda serie se clasifican Roig (P) y Martí, retirándose Feixas y el *Sobriado*.

Tercera serie.—Clasificados: Simón Febrer y Juan Arbona, retirándose Miguel Mas.

Estas series eliminatorias era para una repesca de la que salió victorioso Bartolomé Roig.

Se procedió á la carrera final de 3 vueltas, llegando los ciclistas á la meta por el siguiente orden: Pedro Roig, Simón Febrer y Gabriel Oliver.

Campeonato de España

Después de un breve descanso se procedió á la carrera campeonato de velocidad de España, carrera que había despertado gran interés, particularmente por la lucha entre los corredores regionales y del continente entre los que figuraban los más afamados y conocidos.

Corrieronse cuatro series eliminatorias en cada una de las cuales quedaba clasificado un corredor.

Para la primera se presentaron: Mas, Bartolomé Roig, Magdalena y Rubio. Bartolomé Roig (mallorquín) emprendió un hermoso embalo; logrando pisar la meta antes que sus adversarios (*Ovación, vivas á Mallorca, etc., etc.*)

Segunda serie.—Se presentaron: Manchón, Oliver y Martí, quedando clasificado Oliver; y ya se cuentan dos

mallorquines para correr el campeonato.

Tercera serie.—Toman parte: Pedro Roig, Crespo, Bartrina y Contesti. Y claro está, para seguir á sus paisanos el campeón de Baleares Pedro Roig, se adelanta y queda clasificado.

Falta la última serie en la que debe correr el notable ciclista felanigense Simón Febrer.

El público comenta las series presenciadas y hace augurios referentes á la próxima, no faltando quien afirma de una manera categórica, que Febrer vencerá y que correrán el campeonato de España los cuatro mallorquines completamente solos.

Y así sucede. Febrer, vence á Teodoro Soum y á Juan Arbona y queda por tanto clasificado.

Final del campeonato.—Consta de seis vueltas, concediéndose el premio correspondiente al campeonato y dos más.

Después de un bello embalo Gabriel Oliver coge la cuerda pareciendo dispuesto á evitar que nadie se le dispute y así llega á la meta llevando pegado á Pedro Roig que aprueba de firme.

Sigue á poca distancia Simón Febrer y en último término Bartolomé Roig.

A Oliver se le coloca la vistosa banda de campeón y da la vuelta á la pista recibiendo los aplausos del público.

Carrera nacional

Terminó la fiesta deportiva con la carrera nacional de resistencia (30 vueltas, 10 Kms.)

Toman parte en ella José Manchón, Bartolomé Roig, Juan Arbona, José Magdalena, Antonio Crespo, Teodoro Soum, Antonio Bartrina, Joaquín Rubio y Bernardo Martí.

Bartolomé Roig, aún no siendo ciclista avezado á las carreras en pista, donde apenas ha corrido toma un tren enorme obligando á sus compañeros en distintas ocasiones á abandonar un *dolce far niente* muy cómodo para una lucha de resistencia. Más tarde es Martí quien inicia los embalgos y luego los corredores del continente.

El corredor catalán, señor Crespo vease precisado á retirarse á consecuencia de una avería en la máquina. Resulten vencedores Manchón, Magdalena y Arbona.

Los corredores mallorquines Gabriel Oliver y Bartolomé Roig montaban bicicletas *New Hudson* y *Pedro Roig*, bicicleta *Dardar*, hermanas.

Los tres llevaban neumáticos *Hutchinson*.

El corredor Simón Febrer montaba bicicleta *Biblon* con neumáticos *Continental*.

Las carreras resultaron animadas viéndose el velódromo concurrido.

En el público ocurrieron algunos incidentes y disputas, hijas de la distinta manera de apreciar el proceder de algunos corredores, incidentes que por fortuna carecieron de importancia.

El próximo domingo tendrán lugar las carreras campeonato de España (resistencia) con entrenadores á motocicleta.

De Sociedad

Ayer por la mañana á las diez se celebró en la Capilla de las Reliquias de la Iglesia de Montesión, la boda del oficial de las oficinas de la «Isla Marítima», don Bernardo Bordoy Feliu, con la distinguida y bella señorita Mariana Alcántara Moncada.

Bandijo la unión el Reverendo don José Palou, Vicario de la Catedral, siendo padrinos por parte del novio el abogado don Damián Feliu y Jaume, en representación de su padre don Gabriel, y don Sebastián Simó Oliver y por la de la novia don Antonio Moncada Cárnavas de Mosa, en representación de su padre don Juan, y el Odontólogo don Nicolás Troncas.

Los novios á quienes deseamos toda suerte de felicidades en su nuevo estado, salieron por la tarde para Barcelona y Madrid.

Para Marsella, salieron ayer en el vapor *Baleat*, don Bartolomé y don Antonio Mir.

En el vapor *Belleur*, llegaron ayer de Barcelona, doña Juana Lupo, don Bartolomé Roca, don Francisco Viti, don Miguel Mata, don José M. Martí, don Ignacio Font y señora y don Bartolomé Cabrer.

Anoche para Barcelona, salieron en el vapor *Rey Jaime II*, don Nicolás Segarra, don Rafael Nieves, don Francisco Crespo, doña Magdalena Miguel, doña Emilia Bergan, don Simón Brusotto y don Joaquín Gial.

También se embarcó en dicho buque el comerciante don Carlos Alabern.

Los supuestos fusilamientos de Lieja

Después de las noticias publicadas sobre los supuestos fusilamientos de los cinco mallorquines en Lieja, creemos de actualidad la siguiente carta del ministro de Estado señor marqués de Lema, contestación á otra que le dirigió el diputado por Mallorca señor Estades, en la que le incluía además de otros detalles las declaraciones hechas por don Sebastián Maica á uno de nuestros redactores.

Dice así la carta cuyo original nos facilitó anoche el señor Estades: «Señor don Jerónimo Estades: Mi distinguido amigo: Entre las diligencias cuyo resultado necesitaba conocer para enviar nuevas instrucciones al embajador de S. M. en Berlín con motivo de las noticias relativas al fusilamiento de españoles en Lieja, era la principal la declaración de don Sebastián Maica encomendada por el Gobernador de esa provincia al Capitán de la Guardia civil de Leca, cada vez que las manifestaciones particulares de aquel testigo publicadas por la prensa, no podían constituir garantía bastante para una gestión concreta cerca del gobierno alemán y mucho menos después de haber declarado éste que los españoles vivían é iban á ser puestos en libertad.



D. ENRIQUE ROBERTO WARING Y RANKIN

HA FALLECIDO

DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

— Q. E. P. D. —

Su desconsolada esposa, hijos presentes y ausentes y demás familia, participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir al Rosario que se rezará esta tarde á las cinco y media en la parroquial Iglesia de San Miguel y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada y al funeral que se celebrará mañana á las once en dicha Parroquia.

El duelo se despidе en la Iglesia y no se recibe en la casa mortuoria.

La Escuela de Náutica

Del Instituto General y Técnico de Baleares recibimos en la mañana de ayer el siguiente aviso:

«Habiendo acordado la Excmo. Diputación provincial que no ha lugar á retirar la solicitud que en 9 de Diciembre de 1913 elevó á Excmo. señor Ministro de Instrucción pública y Bellas Artes pidiendo la autorización necesaria para suprimir la Escuela de Náutica agregada á este Instituto, se suspende la matrícula que debía abrirse para los estudios de la misma, en conformidad á lo dispuesto por la Real orden de 17 de Septiembre de este año.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.»

Camioneros capataces de Obras Públicas

Por esta Jefatura de Obras Públicas han sido admitidos á examen para ca-

De Andraitx

El viernes de la semana pasada á las 19 viniendo de Palma montados en bicicleta nuestros paisanos los jóvenes Gabriel Alemany y de San Calixt y Simón Alarcón Pujol, al encontrarse en el kilómetro 29 de la carretera, éste último chocó por desgracia con un carro que en dirección contraria se dirigía al predio «Biniorella», dando un tremendo golpe, á consecuencia del cual se causó una herida contusa de 6 centímetros de extensión en la frente, otra contusa en la ceja izquierda, una fuerte contusión en la nariz, y una parálisis completa del brazo izquierdo con fuerte conmoción cerebral.

El joven Simón Alarcón, que sufrió el percance relatado, falleció anteayer.

Fue su cadáver conducido al cementerio en brazos de sus numerosos amigos que durante su corta enfermedad no lo abandonaron.

Sobre el féretro veíanse varias coronas.

Un lucido cortejo, en el que formaban crecido número de señorías, le acompañó á su última morada.

Asistió también la banda de música.

Descanse en paz el infortunado joven y reciba su padre y demás familia la sincera expresión de nuestro pésame.

Cultos

Para mañana

Señales de Coarrestos Marítimos

Concluyen en Santa Magdalena dedicadas á San Francisco de Asís: Exposición á las seis; á las nueve y media Misa cantada; á las doce meditación durante una misa; al anochecer Rosario, Trisagio cantado por la Reverenda Comunidad, Te deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En las Teresas á las seis de la tarde empezará solemne novenario conmemorativo del tercer centenario de la Beatificación de la Seráfica Doctora Santa Teresa de Jesús con sermón por el Rvdo. Padre Redento, C. D.

Visita á la Corte de María

A Nra. Sra. del Buen Camino en Santa Cruz.

PIANOS ORTIZ ET CUSO Y OTROS

Se alquilan nuevos y usados.

Casa Perelló, Unión, 19

TELEGRAMAS

Inglaterra, Francia, Rusia, Bélgica, Servia, Montenegro y Japón contra Alemania y Austria

La batalla del Aisne; los franceses retroceden al Sur de Albert; los franceses reanudan la ofensiva.—En las costas de Chile un crucero alemán echa á pique un vapor inglés.—Los japoneses echan á pique un cazatorpedero alemán.—Sigue el bombardeo de Amberes.—El Czar á la guerra.—Portugal tomará parte en la guerra; se incautará de los barcos alemanes fondeados en aguas portuguesas armándolos cruceros auxiliares.—Los rusos ocupan Mariarpol.

Telegramas de Madrid

Madrid 3 á las 20

Los hijos del Presidente del Gobierno francés

La prensa comenta con elogio la conducta de los hijos del Presidente del Gobierno francés, marchando ambos voluntarios á la guerra, en la cual ha sido herido uno de ellos y el otro ha desaparecido, creyéndose que está prisionero.

Crucero francés á Lisboa

Telegrafían de Lisboa que el lunes próximo es esperado en aquel puerto un crucero francés.

Se desmiente

De Londres se desmiente que las tropas de Afganistán hayan invadido la India inglesa.

Fuerzas rechazadas.—Los alemanes avanzan lentamente

Rotterdam.—Los enormes contingentes de fuerzas francesas que trataron de avanzar hacia el Norte al Sur de Albert fueron rechazados con grandes pérdidas por los alemanes.

En Argonne el ataque alemán

sigue avanzando con lentitud. En los Vosgos los franceses han atacado de nuevo siendo vigorosamente rechazados.

A destruir fábricas

Las tropas alemanas, por las ciudades y pueblos que pasan se dedican á destruir las fábricas á fin de que la industria francesa no pueda hacer sombra á la alemana.

Ametralladoras en las Iglesias de Amberes.—La guerra será larga

Rotterdam.—Por conducto de viajeros holandeses se sabe que en Amberes los belgas instalan ametralladoras en las torres de las iglesias.

La prensa de París sigue preparando á su pueblo para que no se altere con la prolongación de la guerra.

Madrid 3 á las 22

La batalla en la Prusia oriental—Los rusos hacen retroceder á los alemanes

Petrogrado.—Noticias de Viena dicen que sigue la batalla en la Prusia oriental.

En Marfanpol la victoria está indecisa.

Los rusos han tomado definitivamente por medio de un ataque durante la noche las posiciones alemanas haciendo retirar al enemigo hacia Souwaki y los pantanos.

Los alemanes bajo el terrible fuego de la artillería y perseguidos por la caballería rusa se retiraron en desorden.

Se ha trabado un combate encarnizado en el radio de Souwaki.

Cerca de Riezka los alemanes hicieron un ataque á la bayoneta sufriendo grandes pérdidas.

Augustow fué bombardeada con cañones de grueso calibre hasta el día 2.

Por la tarde del día 1.º la infantería rusa tomó resultadamente la ofensiva y arrojó al enemigo de esta región.

Las tropas rusas avanzando han invadido el territorio alemán.

Los rusos han apresado parte del tren automóvil que operaba contra Ossowetz.

En el radio de Malava los alemanes han tomado la ofensiva, siendo rechazados.

Nota oficial francesa

Burdeos.—El último parte dado á la publicidad, dice:

En nuestra ala izquierda continúan los combates violentos desde ayer, particularmente en la región de Royé, donde rechazamos todas las acometidas del enemigo á pesar de estar reforzado con nuevos elementos que operaban en el centro.

En esta parte no hay variación desde Reims á Argonne.

En este último punto el décimo cuarto cuerpo del ejército alemán que manda el Kromprinz había iniciado el avance por el bosque de Grucie siendo rechazado.

Al Norte de Varennes, Laha race, Vienne, Levillie, Voevre y alturas del Mosa nuestros progresos son lentos, pero continuos.

En Francia hay dinero suficiente. Para mejorar el servicio de correos

Burdeos.—Se ha celebrado Consejo de Ministros en el cual

el ministro de Hacienda expuso la situación económica del país, que es admirable, apesar de los cuantiosos gastos que ocasiona la guerra.

El Estado tiene fondos suficientes para hacer frente á dichos gastos sin necesidad de ningún empréstito.

El ministro de la Guerra dió cuenta de las disposiciones adoptadas para perfeccionar el servicio de correspondencia entre los soldados que estan en campaña y sus familias.

Madrid 3 á las 24

Navegación peligrosa por la colocación de minas

La Embajada inglesa ha facilitado una nota diciendo que el Gobierno ha autorizado la colocación de minas á cierta superficie, que harán peligrosa la navegación á los barcos que atraviesen el área comprendida entre los 51 y 55 grados latitud norte y los 51 y 40 norte y latitud 1.º y 35 este y tercero Oeste.

Precisa tener en cuenta que el límite meridional del campo minero alemán es á los 52 grados

latitud norte y aun cuando estos son los límites que se asignan del área peligrosa no deberán suponer que la navegación esté exenta de peligros en cualquier punto de las aguas meridionales del Mar del Norte.

Se han dictado disposiciones á los barcos de guerra británicos para que prevengan los espasmos peligros.

Venta de dos vapores alemanes por los Ingleses

En el Ministerio de Estado se ha recibido un telegrama del cónsul de España en Gibraltar comunicando que los vapores alemanes *Adolph* y *Zero* apresados por la armada inglesa se venden en pública subasta en aquella plaza los días 12 y 14 del actual.

Ambos buques son de acero y tienen cada uno 573 toneladas de registro.

Un comunicado oficial ruso

Un comunicado oficial ruso dice que Rusia ha llevado á cabo la primera parte del programa para la destrucción del ejército austriaco.

Batalla entre belgas y alemanes

Se ha recibido un despacho oficial de Bélgica, diciendo que el día 1.º de Octubre tuvo lugar un encarnizado duelo de artillería, no dando más detalles.

Vapor español reconocido por un torpedero inglés

Comunican de Cádiz que el vapor *Canalejas* á tres millas de aquel puerto fué reconocido por un torpedero inglés.

Los ingleses han rodoado la vigilancia del puerto de Cadiz para evitar que saigan los vapores alemanes y austriacos que se encuentran en dicho puerto desde los comienzos de la guerra.

Nuevo bombardeo de Amberes por los alemanes.—Sin resultado

Amberes.—Los alemanes han bombardearon el frente de Sudeste del cerco fortificado de Amberes sin conseguir ningún efecto, habiendo fracasado varios ataques de la infantería.

También bombardearon Lierre y atacaron uno de los fuertes siendo rechazados con numerosas bajas.

Cerca de Termonde fuimos tam bien atacados sin éxito.

Noticias de paz desmentidas. Londres.—El Gobierno británico desmiente oficialmente el rumor propagado por los alemanes, según el cual Inglaterra estaría dispuesta a la paz cuando los alemanes hayan sido rechazados más allá de sus fronteras.

Inglaterra, declara que solo obrará de común acuerdo con los aliados, hasta el final de la guerra.

Vuelo de un aeroplano alemán sobre Amberes

Sobre Amberes voló un aeroplano alemán, siendo tiroteado por los fuertes cuyos disparos no le alcanzaron.

Madrid 4 a las 16'30

Punto donde se halla el Kaiser. Oficialmente se sabe que el Kaiser se encuentra actualmente en Thorn entre las fronteras de Rusia y Alemania.

Cazatorpedero alemán destruido. Los japoneses han destruido un cazatorpedero alemán en aguas de China.

Boque inglés a pique. Los alemanes han echado a pique un buque petrolero inglés en las costas de Chile.

La batalla del Aisne.—Indecisión.—Sin resultado

Noticias oficiales respecto a la batalla de Aisne acusan gran incertidumbre entre ambos combatientes. No hay resultado alguno concreto y definitivo.

Madrid 4 a las 20

El rey de Bélgica aclamado por su pueblo

Amberes.—Cuando comenzó el bombardeo de Amberes, los habitantes de esta población se dirigieron alarmados hacia la residencia del Monarca y del Estado Mayor.

El Rey Alberto se asomó al balcón dirigiendo la palabra a la multitud excitando al pueblo a afrontar serenamente la situación y a tener fé en la victoria.

El pueblo le aclamó, entonando después el Himno nacional belga.

El Alcalde de Bruselas preso.—Jefe destituido

Burdeos.—Se asegura que el alcalde de Bruselas ha sido llevado a una fortaleza alemana.

Se añade que ha sido destituido el jefe militar que ordenó el incendio de Lovaina.

Indemnización a los súbditos italianos

Burdeos.—El Gobierno austriaco ha prometido cinco millones de francos para indemnizar a los súbditos italianos, víctimas de las minas flotantes, colocadas en la costa occidental del Adriático por los marinos austro húngaros.

La primera heredera de Alemania en trega condecoraciones

Dicen de Berlín que la primera heredera y sus dos hijos mayores han marchado al cuartel general del Kromprinz.

Lleva el propósito de entregar las condecoraciones que han ganado los oficiales del regimiento de dragones del que la agusta heredera es coronel honorario y que pelea actualmente a las órdenes del Kromprinz.

El Embajador de Alemania en Portugal abandonará la capital.—Portugal tomará parte en la guerra.—Se incautará de los barcos alemanes, convirtiéndolos en cruceros auxiliares

Comunican de Badajoz que no noticias que se reciben de Lisboa aseguran que el Embajador alemán abandonará la semana próxima la capital lusitana.

Cuando se declare la guerra, el gobierno formará tribunal y destituirá a los funcionarios súbditos alemanes.

Apresará los buques germánicos surtos en aguas de Portugal armándolos cruceros auxiliares para transporte de tropas.

Diariamente se presentan in finidad de voluntarios que desean ir a la guerra.

Crucero francés.—Conferencia del ministro de Negocios.—Movilización Barcos alemanes que no pueden salir

Lisboa.—Con motivo de la fiesta de la república ha llegado a Lisboa un crucero francés para saludar la bandera portuguesa.

El Ministro de Negocios Extranjeros ha celebrado una extensa conferencia con los representantes de Inglaterra y Francia.

Continua la movilización de la primera división expedicionaria al teatro de la guerra.

Se compondrá de doce baterías y 48 cañones y dos mil soldados, cuatro regimientos de Infantería de tres mil hombres cada uno.

Un regimiento de caballería compuesto de seiscientos ginetes. También se organiza una división naval.

Se nota gran movimiento de barcos.

Parece que dos buques alemanes surtos en Lisboa intentan salir, habiéndoseles prohibido sin permiso especial de la Capitania.

Declaraciones de un agregado militar belga

Burdeos.—El agregado militar de Bélgica en París comandante Callón ha hecho revelaciones a los periodistas asegurando que en noviembre de 1913 adquirió las pruebas de que Alemania se preparaba para la guerra contra Francia, informando a su Gobierno de ello por lo cual éste ha podido organizar la preparación militar.

El Zar a la guerra

Burdeos.—Un despacho de Petrogrado anuncia que Nicolás II ha salido para el teatro de la guerra.

Madrid 4 a las 22

Nota oficial de la embajada austriaca.—El ejército austriaco emprende la ofensiva

Una nota oficial de la embajada de Austria dice que es lamentable que el ministerio de Estado inglés se preste a publicar por medio de sus embajadas en el extranjero las noticias procedentes de Rusia que son falsas.

Este proceder demuestra claramente la intención de emplear el apoyo inglés para precurar mayor crédito a las noticias de Rusia, cuyo carácter fantástico es suficientemente conocido.

Niega rotundamente la afirmación de un comunicado inglés que hablaba del aniquilamiento del ejército austro-húngaro.

Añade la nota de la embajada austriaca que el ejército austriaco después de lograr éxitos palpables sobre los rusos, según las últimas noticias, los austriacos y las tropas alemanas han emprendido en la Polonia rusa, nuevamente la ofensiva contra el ejército ruso.

Alemania protesta ante España de que los franceses emplean balanzas "dum, dum,"

La Embajada alemana ha enviado al Gobierno español una protesta que dice así:

En los bolsillos de los soldados franceses que se hallan prisioneros han sido encontrados numerosos proyectiles cuyos envoltorios de acero se han hecho por medio de procedimientos mecánicos una excavación de cinco milímetros de anchura por siete de profundidad.

Cerca de Longwi han sido encontradas doce instalaciones con maquinaria que servía para efectuar esta modificación en los proyectiles.

Además se han cogido allí cajas enteras con esos cartuchos, de los cuales adjun. a un paquete cerrado y dos piezas sueltas, lo cual prueba que no existen dudas de que cartuchos de esta índole se han entregado a las tropas francesas.

Esos proyectiles denominados dum, dum causan heridas especialmente crueles motivando sufrimientos innecesarios y produciendo el mismo efecto.

La envoltura de otros cartuchos encontrados a los prisioneros franceses contienen proyectiles con prominencias producidas por incisiones. Los proyectiles así modificados causan heridas como las de las balas dum, dum, cuyo empleo está prohibido por el Derecho de gentes y las declaraciones del convenio de La Haya.

Austriacos ejercitándose en el tiro

Milán.—Telegrafían a Il Secolo que los habitantes de muchas poblaciones de Austria han recibido orden de practicar ejercicios de tiro en las sociedades de tiro.

Al cabo de una semana de instrucción dichos individuos son enviados a formar parte del ejército que lucha en Galitzia.

Exitación en Alemania

Roma.—Il Corriere de la Sera publica noticias procedentes de Alemania, diciendo que la opinión se va excitando ante la creencia de las noticias de la guerra y de que los servicios de navegación, quedan interrumpidos con Italia.

Manifestaciones de nuestro Embajador.—La neutralidad de España y la opinión del Rey

La prensa francesa llegada hoy a Madrid publica el texto de las manifestaciones hechas por nuestro Embajador señor Marqués de Valtierra.

Dice que aunque existan en España simpatías hacia Francia, la opinión se manifiesta en favor del sostenimiento de la neutralidad más estricta y aunque quisiera romperla España no está suficientemente preparada para la guerra.

Desde 1870 España ha sufrido serias guerras, imponiéndole grandes sacrificios la actual campaña de Marruecos.

España pues, no está preparada ni dispuesta a intervenir en la guerra europea.

Ella no podría razonablemente lanzarse por razones puramente sentimentales.

El Gobierno y el Rey se confirman absolutamente en esta opinión que es la del país, a pesar de las declaraciones de los líderes radicales que pretenden que el sentimiento personal del Rey sea salir de la neutralidad, no siendo así.

Madrid 4 a las 24

Bombardeo de los austriacos.—Los mineros logran reducidos al silencio

Roma.—Los baterías austriacas auxiliadas por los buques de guerra han bombardeado algunas posiciones montenegrinas cercanas a la frontera.

Los fuertes montenegrinos contestaron energicamente logrando reducir al silencio a las baterías austriacas.

Indemnización de Alemania al Gobierno de Luxemburgo

Londres.—Se ha confirmado que Alemania ha pagado al Gobierno de Luxemburgo 400 000 marcos de indemnización por los daños causados al ser invadido su territorio por los alemanes en el comienzo de la guerra.

Un parte oficial de origen francés.—Los aliados siguen avanzando

Burdeos.—El parte oficial facilitado a la prensa a las tres de la tarde, dice que el ala derecha de los aliados después de rechazar todos los ataques del enemigo ha tomado la ofensiva ganando mucho terreno.

En la mayor parte de los puntos restantes de nuestra línea continuamos sin novedad.

En el centro hasta Argonne nada ha ocurrido digno de mención.

En Argonne hicimos retroceder al enemigo hacia el norte del Woevre meridional.

Continuamos progresando lentamente en el ala derecha de Lorena.

En los Vosgos no ocurre novedad.

Reunión de los Jefes políticos de Rumania

Roma.—Comunican de B.arest que los J. fes de los partidos políticos de Rumania celebraron una reunión estimando unánimemente que en las actuales circunstancias era completamente inútil intentar reunir el Consejo de la Corona.

Una nota oficiosa de la embajada austriaca.—Noticias desmentidas

La embajada austriaca ha enviado a la prensa una nota oficiosa desmintiendo categóricamente las noticias publicadas referente a la concentración de tropas y preparativos militares cerca de Trient.

Desmiente también, calificándolas de exageraciones desmesuradas, las noticias referente a las pérdidas sufridas por las tropas austriacas en Galitzia, como también las referentes al avance de los rusos hacia Budapest.

Igualmente desmiente la rendición de Sarajevo, diciendo lo que cuenta con fortificaciones importantes.

Servicio directo del extranjero via París-Barcelona

Barcelona 4 a las 23

El sitio de Amberes

Paris.—Sigue el bombardeo de los fuertes de Amberes por los alemanes hasta ahora con poco daño.

La infantería alemana ha iniciado algunos ataques que han sido rechazados.

El Zar a la guerra

Petersburgo.—El Zar Nicolás II ha marchado al teatro de la guerra.

Parece que los alemanes hicieron un traslado de artillería pesada con tal sigilo que los belgas no se enteraron de ello hasta que cayeron los disparos.

El general en jefe del ejército sitiador ha advertido al comandante en jefe de las tropas defensoras de Amberes que no disparará contra los monumentos de la ciudad a condición de que no sean utilizados para fines militares.

A felicitar a Joffre

Burdeos.—Esta tarde ha salido el presidente de la república M. Poincaré en auto junto con el jefe del gobierno M. Viviani y se han dirigido al cuartel general para felicitar al generalísimo Joffre.

Notas oficiales francesas

Burdeos.—Una nota oficial de esta madrugada dice que sigue sin novedad y que la situación general es favorable.

Otra nota oficial de la tarde dice que en la izquierda han rechazado todos los ataques de los alemanes y han reanudado la ofensiva.

El resto de la línea sigue igual.

Aeroplano alemán que sale de Tsingtao.—Aeroplano japonés ataca un globo cautivo

Tokio.—Un aeroplano alemán ha verificado dos salidas de Tsingtao al objeto de destruir los cruceros japoneses.

Sus intentos no han tenido éxito.

Un aeroplano japonés ha lanzado bombas sobre el globo cautivo de Tsingtao.

Se ignora el resultado. El combate de la artillería continúa.

Petrolero a pique

El vapor petrolero echado a pique por alemanes en las costas de Chile se llamaba «Bisinger»

Bra yankce y llevaba bandera irgíesca.

Combate entre rusos, alemanes y austriacos

Petersburgo.—Sigue la batalla de Augustow en el norte de Laginas y Vigry donde los alemanes dan continuos ataques para apoderarse de la parte occidental.

En el bosque de Earlodz la caballería alemana atacó a la caballería rusa pero debió retirarse con grandes pérdidas arrastrando la infantería.

Los rusos han ocupado Raigrad y Mariampol.

En los Karpatos los rusos han bajado al valle de Radiagy rechazando las avanzadas austriacas.

Los serbios rechazan a los austriacos

Nisch.—Los serbios han rechazado los ataques de los austriacos en la línea de Zorink y Lonitz.

Los austriacos cañonean Shabat.

Información directa de Alemania

Madrid 3 a las 20

Los japoneses

Amsterdam.—El embajador japonés en Copenhague publica un telegrama de su gobierno diciendo que los japoneses atacaron a los alemanes el 26 de Septiembre a las nueve de la noche, los cuales conservaron la posición avanzada y elevada entre los rios Paistta y Litsum.

El «Daily Mail» dice que los japoneses perdieron 312 hombres en los combates de las cuatro primeras semanas en la región de Tsingtao.

Aeroplanos sobre Amberes

Amsterdam.—Nueve aeroplanos han observado de diferentes direcciones que los belgas ya han colocado ametralladoras en los campanarios de Amberes.

Vapor hundido

El vapor inglés «Belgian Kause» hundió en el viaje de Trapezunt Constantinopla a Cabo Kundli.

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 3 a las 20

No ta ofictosa.—Trabajos con el Banco de España.—Exenciones de contribuciones territorial. Federación de Postos

Después del Consejo el Presidente nos facilitó la siguiente nota oficiosa:

El Ministro de Hacienda dió cuenta de las mociones de la Junta de iniciativas y puso en conocimiento del Consejo que está practicando gestiones con el Banco de España en el sentido de dichas propuestas en cuanto se refiere a este particular.

Respecto a la moción relacionada con el Banco hipotecario y las facilidades que conviene se den por el mismo para préstamos que tengan por objeto nuevas concesiones, el Ministro entera al Consejo de haber dirigido a dicho Banco una Real orden encaminada al fin indicado, y de hallarse además practicando gestiones oficiosas con idéntico propósito.

Expuso el sistema de prescripciones legislativas vigentes para otorgar concesiones temporales de contribución territorial en cuanto a las tierras que mejoren de cultivo según clase, hallándose establecida una escala de exenciones que empieza por tres años y acaba con la fijación de veinte, estimando el Ministro que son suficientes en principio esos estímulos y beneficios quedando en estudiar los medios para resolver dificultades que la practica haya demostrado.

Para poner esos presupuestos en ejecución es preciso divergir los para que puedan acogerse a ellos los interesados.

Recordó la propuesta de llevar a las Cortes un proyecto de reformas de la Ley del timbre y de cuanta clase de impuestos puedan ser satisfechos por sociedades, habiendo acordado que se haga una moción semejante en cuanto al impuesto de derechos reales, aun mas importante y que requiere con mayor razón una analoga medida.

Como la Junta de iniciativas propone, se examinaron las propuestas por la misma, referentes a las desgravaciones de trigos, harinas y carbones, abándose acordado por el Consejo medidas relacionadas con esas desgravaciones favorables a ellas en principio, pero con garantías suficientes para que no puedan con tal motivo aumentarse los precios que actualmente rigen en el mercado.

La moción relacionada con las facilidades para la exportación del sobrante de arroz producido en la Península quedó pendiente de examen de datos y antecedentes por el Ministerio de Hacienda, facilitando al Ministro para que una vez comprobados dicte una disposición oportuna.

El Consejo ha aprobado un decreto de fomento relativo a la federación de Postos dentro de los preceptos vigentes con objeto de facilitar los préstamos, dando eficaz auxilio a los labradores en cualquier estado económico en que se hallen con el Pósito, que hubiere de hacer operación mediante la cooperación de los demás federados, estableciéndose de tal suerte la base del crédito agrícola y así se extenderá por toda España, dando lugar a una reunión de energías y disponibilidades aplicables metódicamente a la necesidad de la vida del campo de acuerdo con el sistema adoptado por Alemania, Bélgica y otras naciones. También se nos ha facilitado una estadística de importación y exportación de trigos y carbones.

MANIFESTACIONES DE DATO

Madrid a las 4 16'30

Visita de una comisión de obreros.—La cuestión de las subsistencias.—Sin novedad en Marruecos.— Próximo Consejo

El señor Dato nos dió a los periodistas que le había visitado Pablo Iglesias con una comisión de obreros para hablarle del precio de las subsistencias, alarmados por el restablecimiento de los derechos arancelarios sobre los trigos y harinas.

El señor Dato les dió que el Gobierno tiene que armonizar los intereses de los consumidores y productores.

Hay cantidad bastante almacenada para evitar la subida del precio, pero siempre, si se intenta el alza, hay el recurso de levantar nuevamente los derechos de arancel para evitarlo.

La cuestión de las subsistencias nos preocupa grandemente por afectar a la clase obrera, teniendo en cuenta que ha escaseado el trabajo en algunas minas que sólo tienen jornales durante la mitad de la semana.

Si los alimentos encarecerían surgirían graves conflictos, dijo Pablo Iglesias.

Pero eso, contestó el señor Dato, no ocurrirá. El Gobierno no aspira a hacer política; es Gobierno nacional y sólo pretende responder a la confianza de la opinión.

En Marruecos no ocurre novedad.

Mañana regresa el ministro de Estado marqués de Lema, y el martes celebraremos consejo.

El marqués de Santh Cruz asistió a la boda del infante don Fernando y vuelve mañana.

El ministro de Hacienda, señor Bagallal ha marchado a Avila a recoger a su familia y mañana regresará.

POLITICA

Madrid 3 a las 24

Los propósitos de Lerroux según un diputado radical

Un diputado radical que goza de gran confianza con el señor Lerroux nos ha dicho que éste se opondrá resueltamente a prestar apoyo de ninguna clase al Gobierno proponiéndose hacer una resuelta obstrucción a todos los proyectos incluso a los presupuestos cuando se abran las Cortes.

Dicho diputado justifica la actitud de Lerroux diciendo que no puede proceder de otro modo mientras permanezca formando parte del Gobierno el señor Sánchez Guerra, pues éste obró ligeramente lanzando al público noticias inexactas exaltando a las gentes contra su jefe.

Preguntado donde se hallaba el señor Lerroux nos ha contestado que ya no se encuentra en Barcelona, pues esta noche ha marchado a Málaga en unión del señor Giner de los Rios.

Madrid 4 a las 24

Reunión de la Comisión de presupuestos

Mañana se reunirá la Comisión de presupuestos del Congreso al objeto de proceder al estudio de los mismos y preparar las ponencias.

Reunión de liberales desmentida.—Mañana llegará Romanones

Esta tarde circuló el rumor de que a consecuencia de haber recibido el señor Conde de Romanones un telegrama de Berlín, había reunido a los exministros liberales en su domicilio.

Dicho rumor ha sido desmentido por los amigos de Romanones calificándolo de un infundio.

El señor Conde de Romanones no llegará hasta mañana a Madrid y hasta el miércoles no reunirá a los exministros.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 3 a las 20

Arzobispado de Madrid?

Algunos periódicos acogen la noticia publicada por un periódico de Italia, de que el Obispado de Madrid será elevado a Arzobispado, nombrando para este cargo al cardenal, que fué secretario de Estado de Pío X Merry del Val.

Madrid 3 a las 4

Salida de emigrantes

Para Canarias y la Argentina ha salido de Cádiz el vapor trasatlántico «Barcelona» conduciendo crecido número de pasajeros.

Madrid 4 a las 16'30

La «Gaceta».—Las procedencias de puntos infectados

La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones: Aprobando las nuevas tarifas de pasaje presentadas por la Compañía Trasatlántica con aumento de un 20 por ciento sobre los actuales precios.

Recordando lo dispuesto en circular de 28 de julio y 25 de agosto de 1918 por las cuales se dispone que los barcos procedentes de puntos declarados infectos de cólera, peste o fiebre amarilla, no sean admitidos en las estaciones sanitarias de los puertos que carezcan de medios apropiados para desinfección o saneamiento.

Publica además una circular del Consejo Superior de Emigración disponiéndose que se exija certificado acreditativo de estado de soltería a toda mujer soltera mayor de catorce años que pretenda emigrar y que no se autorice el embarque de solteras menores de 25 años si no van acompañadas de sus padres, parientes o personas respetables.

Las autoridades de Canarias y los cónsules de los puertos de destino ejercerán estrecha vigilancia para evitar que las mujeres sean explotadas.

Que no constituya defraudación el hecho de embarcar en los buques de pesca llamada de altura la especie «hielo» procedente de fabricas del punto de origen.

Madrid 4 a las 20

Combate en el Marruecos francés

Ingier.— Sigue la agitación en la zona francesa de influencia de Marruecos.

Las cábilas de los alrededores de Tazza han sostenido un combate con un destacamento francés.

Este tuvo tres muertos y seis heridos.

El actor Zacconi vuelve en automóvil

Roma.—Cerca de Mercatino iban en automóvil el célebre actor Esmete Zacconi, la esposa de éste Inés Cristina y otra actriz de su compañía.

El auto voló lanzando a gran distancia a los que lo ocupaban.

Los esposos Zacconi resultaron heridos graves y la actriz que les acompañaba quedó muerta.

El Rey al Pardo.—Pasa el día cazando

Don Alfonso después de oír misa marchó en automóvil al Pardo al objeto de pasar el día cazando.

Le acompañaban el marqués de Viana y los duques de Maceda y Santofia y otros aristócratas.

En el Pardo se reunieron con los Infantes don Alfonso y deña Beatriz.

Se dieron muchas batidas, cobrándose muchas piezas.

MANCHERIA

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 4 a las 23

Llegada de monjas y camilleros alemanes que fueron prisioneros

Han llegado a esta capital ocho monjas y nueve camilleros alemanes de la Cruz Roja que fueron expulsados de Francia, en donde fueron hechos prisioneros.

Toros en las Arenas

En la Plaza de toros de las Arenas se ha celebrado una corrida de toros.

Estos que pertenecían a la ganadería de Anastasio Martín fueron lidiados por las cuadrillas de Gallito, Posada y Saleri II.

La entrada, un lleno.

Gallito en su primer estuyo bien y bien en su segundo del que cortó la oreja.

Posada estuvo superior cortando también una oreja.

Saleri II estuvo superior en sus dos toros concediéndole una oreja.

Choque de un tranvía con un coche.—Varios heridos

En el Paralelo un tranvía ha chocado con un coche, resultando varios heridos.

El público se amotinó y rompió los vidrios de varios tranvías

Toros en «El parr»,—Seis orejas

En la nueva plaza «El Sport» también se ha celebrado una corrida con toros de Carrigüri que resultaron mansos.

Estaba anunciado Belmonte, quien no pudo torear a consecuencia de la herida que sufrió el domingo último.

qu... da... sig... de... mi... inv... je... la... mé... ged... el... P... inte... don... de... el... cha... un... pre... Va... febr... do... par... cols... to... a... gen... que...